
16 марта—день выборов в Верховный Совет СССР
Собрание избирателей Ангарска, посвященное встрече 
е кандидатом в депутаты Верховного Совета СССР по 

Иркутскому избирательному округу № 24 по выборам в Совет 
Национальностей товарищем Михаилом Алексеевичем Леновым

Прсиетарии всех стран, соединяйтесь!

На трибуне —  тов. М . А . Яснов. _______________
состоялась 
Михаилом

Позавчера во Дворце культуры 
i встреча избирателен вашего города = 
I Алексеевичем Ясвовым— кандидатом в депутаты

Верховвого Совета ССС Р  по Иркутскому избира
тельному «кругу №  24 по {выборам в Совет Н а
циональностей.

Под м елодп духового оркестра *ал *аполявл* 
строители, рабочие «промышленных предприятий, 
знжеверво-техническве работники я  служащее 
.(редприягнй и учреждений города, невенояеры, 
учащееся. Зал  Дворца культуры переполнен. Над 
сценой —  не кумачовом полотнище ирааше; «О т
дадим «во* голоса »а лучших сынов и дочерей ва
шей Родины!».

Собрание нвбирлтелев открывает доверенвяй 
по 871 избирательному участку пенсионер тов. Т а 
расов. По предложению т. Ткаченко собрание вы 
бирает в рабочий президиум представителей пред
приятий, учреждений и общественных органе».» 
дни города, партийных н советских руководителей 
области. Присутствующие тепло встречают появ
ление в прмшднуме почетного гостя —  народного 
кандидата Михаила Алексеевича Ясяова.

Зал  бурно приветствует предложение т. Цаплея- 
кова об избрании почетного президиума собрания 
в составе Центрального Комитета К П С С .

Н а  собрании выступила приборист т. Злокаяоа, 
учащаяся строительного техникума т, Годунова, 
начальник цеха Р М З  т. Раковский, от коллектива 
ангарских строителей —  тт. Дунаевский в  Тычв- 
нин, от жеяфжя —  домохозяйка т. Малькова. 
С  большой речью даеред 'избирателями выступил 
заместитель Председателя Совета Мииистров 
Р С Ф С Р ,  тлт  Центрального Комитета К П С С  тов. 
Михаил Алексеевич Яснов.

Слово предоставляется прибори
сту т. Зло ка зову. Он говорит о 
большом трудовом и политиче
ском подъеме, которым характе
ризуется подготовка к выборам.

Трудящиеся Ангарска едино
душно одобряют поставленные 
партией задачи до дальнейшему 
развитию народном хозяйства 
страны и приложат все силы к 
успешному выполнению этих за
дач,-—говорит т. Злоказов.— От
вечая на Обращение Центрально  ̂
го Еоаитета Коммунистической 
ааргага. коллектив нашего завода 
встал на трудовую вахту в честь 
выборов и добивается'нового уве
личения производства продукции. 
В январе нами план выполнен на
111.3 процента и в феврале —«а
114.4 процента-

Тов. Злоказов говорит о канди
дате апгарчан. Михаил Алексее
вич Ясно® родился в 1906 году в 
селе Горы, Озерского района, Мос-' 
ков ежой области. 12-ти лет он на
чал свой трудовой путь рабочим 
склада Наркомзема. Был рабочим 
конезавода имели Землячки. В 
1925 году вступил в партию. 
Михаил Алексеевич Яснов прошел 
путь от рядового рабочего до 
большого государственного деяте
ля. От имени коллектива нашего 
завода,—-говорит в заключение 
т. Злоказов, — я заверяю, что мы 
все как один в день выборов от
дадим свои голоса за верного сы-

Восточной Сибири, о предстоящем 
строительстве новых промышлен
ных предприятий. Од рассказыва
ет о тем, как трудящиеся Ангар
ска несут трудовую вахту в честь 
выборов. Говорит о жизненном пу
ти нашего кандидата — Михаила 
Алексеевича Донов а.

Я призываю всех избирателей 
Ангарска, — говорит т. Раков- 
сюий, — 16 марта отдать с©ои го
лоса за верного сына Родины Ми
хаила Алексеевича Яснава. Голо
суя за нашего кандидата,мы будем 
голосовать за дальнейший расцвет 
нашего социалистического госу
дарства-

☆ ☆ ☆

Олово от избирателей— женщин 
предоставляется домохозяйке т. 
Мальковой. 16 марта — день вы
боров в Верховный Совет СССР, 
большой праздник для всего со
ветского народа. В этот день мы 
будем голосовать за лучших сы
нов и дочерей народа. Мы будем 
голосовать за родное правительст
во. за мудрую партию, за великую 
Советскую Конституцию, которая 
дала нам, женщинам, все права. 
Мне, простой советской женщине, 
хочется сегодня сказать огромное 
спасибо партии и правительству- 
0 женщиие-рабыне, униженной и 
оскорбленной, мы узнаем из книг. 
Нам, советским женщинам, труд- 
ао представить все это. Товарищи, 
посмотрите вокруг. Где не тру-

на партии и Родины нашего кан- датся сегодая ЖШЩИна? Нет та-
дадата Михаила Алексеевича Яс 
н ш а! ‘

☆ ☆ ☆

•Подготовка к выборам в 
Верховный Совет СССР проходит 
в обстановке всенародной борьбы 
за выполнение исторических за
дач, поставленных XX съездом 
партии,—говори доверенный от 
избирательного участка № 843 
т. Раковский.— Он характеризует 
прошедшие 4 четыре года, как 
годы бурного роста экономики, 
культуры и международного вли
яния нашей страны.

Тов. Раковский подробно гово
рят о строительстве молодого Ан
гарска, уже сейчас ставшего врут

кого участка. У нас — женщины 
пилоты воздушных кораблей, ка
питаны пароходов, машинисты 
паровозов. Посмотрите, товарищи: 
женщина— академик, женщина — 
член правительства, женщина — 
врач, педагог, писатель.

Советское правительство дало 
женщине полную возможность 
проявить себя в науке, искусстве, 
в труде, совмещая это со счастьем 
материнства. Сеть детских садов 
и яслей, увеличение отпуска по 
беременности и родам, сокращение 
рабочего дня — все это еще раз 
доказывает, ка® заботятся у нас 
о женщине.

Великое спасибо партии в пра-
рйшжи щ т м ш т я т  це-атроя т т ш я п  т  »$6втг о ш , *ен-

щинах, за нашу счастливую, ра
достную жизнь. A j t  наших де
тей — спасибо за их безоблачное 
детство!

Я от имени наших женщин при
зываю всех избирателей Ангарска 
единодушно проголосовать в день 
выборов за верного сына народа 
Михаила Алексеевича Ясяова.

☆ ☆ ☆
На трибуне— учащаяся строи

тельного техникума т. Годунова- 
Миллионы юношей и девушек,— 
говорит она.— вместе со всеми из
бирателями будут голосовать 16-го 
марта за кандидатов блока комму
нистов и беспартийных— за луч
ших сынов и дочерей народа.

Молодежи у нас открыты все 
пути. Более 4-х миллионов юно
шей и девушек учатгя в вузах и 
техникумах.

Около 2000 юношей и девушек 
учатся в Ангарском строительном 
техникуме. Здесь созданы все ус
ловия для овладения знаниями. 
Прекрасный учебный корпус, хо
рошо оборудованные лаборатории, 
просторные актовый и физкуль
турный залы, благоустроенные 
общежятия.Наши учащиеся встре
чают день выборов хорошими 
и отличными успехами в учебе 
по итогам зимней сессии.

Я молодая избирательница, и я 
горжусь этим великим правом. Я 
призываю всех отдать свои голо
са за славного сына нарда това
рища Михаила Алексеевича Яено- 
ва,

☆ ☆ ☆
Товарищи! Разрешите мне 

прежде всего выразить вам, а в 
вашем лице всем избирателям 
Иркутского избирательного ок
руга № 24 по выборам в Совет 
Национальностей, мою сердечную 
благодарность за то высокое дове
рие, которое вы оказали мне, выд
винув меня кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР,-—на
чал свою речь тов. Яснов.

Это высокое доверие, которое 
вы мне оказали, я целиком и пол
ностью отношу ж нашей великой, 
славной Коммунистической пар
тии,в рядах которой я состою и ра
ботаю шц pneotmnw • *  Я ш и *

У М А Я В .
КОММУНИЗМА

Орган Ангарского городского комитета Коммунистической партии 
Советского Союза и городского Совета депутатов трудящихся
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ского Центрального Комитета.
Готовясь к выборам, народ под

водит итоги экономического и 
культурного роста страны за 4 
года, прошедшие между выбора
ми. Каждые выборы у нас про
ходят в обстановке трудового и 
политического подъема. Особен
ность выборов в этом году состо
ит в том, что они прочодят в об
становке всенародной борьбы за 
выполнение исторических реше
ний XX съезда партии. Всех со
ветских людей радуюг итоги раз
вития страны за 4 года и пер
спективы, изложенные в докладе 
тов- Хрущева на юбилейной сес
сии Верховного Совета, посвя
щенной 40-летию Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции. Эти перспективы полу
чили свое яркое отражение в пла
не развития народного хозяйства 
и государственном бюджете на 
1958 год. Успешное выполнение 
этого плана будет способствовать 
дальнейшему расцвету нашей Ро
дины, решению главной экономи
ческой задачи—превзойти уро
вень наиболее развитых капита
листических стран по производст
ву продукции на душу населения.

Тов- Яснов приводит цифры, 
характеризующие рост объема 
промышленной продукции в на
шей стране. В 1957 году каждые 
11 дней промышленной продук
ции производилось столько, 
сколько за весь 1913 год. Общий 
объем промышленной продукции 
вырос в 1957 году по сравнение 
с 1913 годом в 33 раза, а произ
водство средств производства— 
в 74 раза. Производство промы
шленной продукции на душу на
селения в 1957 году выросло по 
сравнению с 1913 годом более 
чем в 22 раза, а за это время в 
США—всего в 2,4 раза, в Анг 
лии— 1.6, во Франции— в 1>7 ра
за. Производство электроэнергии 
на душу населения увеличилось 
за это время в 71 раз, в США— 
лишь в 16 раз. Общий объем 
производства предметов потребле
ния в 1957 году по сравнению с 
1913 годом вырос в 13 раз, а на 
душу населения— в 9 раз, а в 
США на душу населения— приб
лизительно в 1,5 раза»

Далее т. Яснов говорит о боль
шом значении крупнейших меро
приятий в области промышлен
ности, сельского хозяйства и по
вышения материального благосос
тояния трудящихся, осуществлен
ных партией и правительством 
за 4 года. Перестройка управле
ния промышленностью и строи
тельством позволила лучше ис
пользовать производительные ре
сурсы страны. Об этом говорит 
хотя бы тот факт, что все союз
ные республики досрочно выпол
нили план 1957 года, увеличив 
производство на 10 процен
тов вместо запланированных 7.

Тс®. Яснов подробно рассказал 
о значении Российской Федерации 
*  п щ к я о м  xcMftcTB* щ т ц

Республика производит две трети 
промышленной продукции,выраба
тываемой в стране. На РСФСР 
приходится более 50 процентов 
чугуна, 58 процентов стали, вып
лавляемой в стране, 3А всей добы
чи нефти, около 80 процентов 
продукции машиностроительной 
и металлообрабатывающей про
мышленности, 86 процентов со
ставляет удельный вес РСФСР 
в текстильной промышленности. 
Российской Федерации пред
стоит внести решающий вклад 
в выполнение задач, постав
ленных партией — в ближай
шие 15 лет добиться рос
та индустрии в 2— 3 раза, дог
нать и превзойти США по произ
водству промышленной продукции 
на душу населения.

Неузнаваема сегодня Сибирь, 
Благодаря творческому созида
тельному труду здесь созданы 
крупнейшие промышленные цент
ры, открыто много полезных ис
копаемых. Передо мной с этой 
•щжбуны выступал тов. Тычинш. 
Он назвал свой город далеким. Я 
бы хотел сказать в этой связи не
сколько слов- Замечательный го
род построили. Ангарск является 
наглядным доказательством того, 
какое значение придают партия и 
правительство расцвету Сибири. 
Я не согласен, что это — далекий 
город. Не согласен потому, что 
вчера я был в Москве, а сегодня 
я здесь, с ,&ами. И прошло всего 
7 часов. Разве это далекий город, 
если при нашей современной тех
нике в субботу. после работы, 
можно улететь в Москву, а к по
недельнику вернуться на работу? 
(в зале оживление, Аплодисмен
ты).

Тов. Яснов останавливается на 
успехах трудящихся Иркутской 
области в деле развития народно
го хозяйства, говорит о перспек
тивах экономического и культур
ного расцвета Сибири.

Далее тов. Яснов характеризует 
современное международное поло
жение и говорят о большом зна
чении мероприятий Советского 
правительства, направленных на 
укрепление и упрочение великого 
и благородного дела мира.

Деть выборов в Верховный Со
вет СССР будет всенародным 
праздником. Разрешите, мне до
рогие товарищи, еще раз выра
зить сердечную благодарность за 
доверие, которое вы мне оказали, 
и заверить вас в том, что я при- 
ложу все силы а знания, чтобы -; 
оправдать это высокое доверие.

Даже за этот очень короткий 
отрезок времени, который мне до
велось провести в Ангарске, у 
меня сложилось очень приятное 
впечатление. Вы проделали заме
чательную .работу но строительст
ву города и промышленных объек
тов. Позвольте мне пожелать вам 
от души,— говорит в заключение 
<Т. Яснов, — дальнейших самьк 
рай лучших успехов в вашей гою-



Профсоюзная жизнь

На путях перестройки
Декабрьский Пленум Централь- ние норм выработки. Вместе с вывешен в раскомандировочной 

ного Комитета нашей партии при- этим, если коллектив смены т. Ва- красочно оформленными бюллете- 
эвал советские профсоюзы усилить сина обязался сэкономить в честь Нямн. День за днем в их графах 
свою деятельность по вовлечению выборов в Верховный Совет «отметка об исполнении» появля- 
трудящихся в управление произ- С С С Р  не менее 10000 рублей, то днсь все новые и новые записи 
водством, еще выше поднимать вторая смена т. Протопопова реши- старшего инженера цеха т. Мирош-

  ДО 15000творческую инициативу и актив- ла повысить эту сумму 
ность трудящихся масс, направлен- рублей 
ную на строительство коммунизма Пли, если коллектив смены 
в нашей стране. т Жувако обязался снизить со-

Главной задачей советских проф- держание летучих в полукоксе до 
союзов Центральный Комитет оп- 3,8 процента (вместо 4 по норме), 
ределил мобилизацию масс на то смена т. Корнилова борется за 
борьбу за выполнение и перевы- 3,5. По графику ремонт первой 
полнение народно-хозяйственных печи должен быть закончен 26 
планов, за технический прогресс, марта. Ремонтники же группы мас- 
за непрерывный рост производи- тера т Курбетьева обязались 
тельности труда, за строжайшую сдать ее в эксплуатацию 24 марта, 
экономию и бережливость во всех Слесари группы мастера т. Гумано- 
звеньях, за максимальное исполь- ва решили на день раньше срока 
зование всех резервов и возможно- отремонтировать весы —  и уже 
стей для быстрого роста произ-вод сдержали свое слово.
ства и дальнейшего подъема уров
ня материальной обеспеченности и 
культуры трудящихся.

Постановление декабрьского
Пленума Ц К  —  программный доку
мент. Его  реализация потребует 
немало времени и сил нашего акти
ва. Однако,также ясно, что рабо
та по перестройке всей деятельно
сти профорганизаций должна уже 
вестись.

Ч то  сделано и делается в этом 
направлении в профорганизации 
нашего завода?

В СОРЕВНОВАНИЕ ВКЛЮЧИЛИСЬ 
ЦЕХИ, СМЕНЫ, БРИГАДЫ

Прежде всего, о Постановлении 
декабрьского Пленума Ц К  мы рас
сказали нашему активу —  всем ра
бочим, инженерам, техникам и слу
жащим. По специальному плану, 
согласованному с партбюро, в ян
варе во всех цехах и сменах со-

ПР0ИЗВ0ДСТВЕННЫЕ 
СОВЕЩАНИЯ НАЧИНАЮТ 
РАБОТАТЬ ПО-НОВОМУ

Испытанным средством выявле
ния внутренних резервов, а стало 
быть и способствующим выполне
нию социалистических обяза
тельств явились производствен
ные совещания. Некоторый опыт 
был у нас накоплен. Но декабрь
ский Пленум Ц К  требует превра
тить их в постоянно действующие 
и ведущие свою работу при широ
ком участии рабочих, инженеров, 
техников и служащих.

Н а  сегодня кворумы обязатель
ных участников таких совещаний 
у нас избраны во всех цехах, а так
же кворум членов общезаводского 
производственного совещания. Н а 
ряду с новаторами производства в 
них вошли представители и адми
нистрации, и партийных, и комсо
мольских организаций. Завершено 

стоялись многолюдные собрания, избрание президиумов постоянно 
докладчиками на которых были
наиболее грамотные активисты.

Помня, что одной из важнейших 
форм вовлечения трудящихся яв
ляется социалистическое соревно
вание, мы тогда же начали гото
вить собрания по обсуждению со
циалистических обязательств це
хов на текущий год. И з  них в ито-

деиствующих совещании, а также 
председателей и секретарей.

В  истекшем месяце состоялись 
первые производственные совеща
ния в составе постоянных квору
мов. Так, в цехе т. Михина (пред
седатель цехкома т- Левченко) об
стоятельно обсуждена расстановка 
людей по рабочим местам, в цехе

ге сложился и договор о социали- 7 (председатель цехкома т. Са-
стическом соревновании завода.

Н а  соревнование нас вызвал кол
лектив соседнего завода. Его това
рищеское письмо мы сразу же раз
множили и также обсудили на со
браниях во всех цехах и сменах. 
Проверку хода этого соревнования 
мы решили проводить ежеквар
тально на объединенных заседа
ниях завкомов обоих заводов. 
Вместе с этим наш завком прини
мает меры и к тому,чтобы еще луч
ше организовать соревнование це
хов и смен внутри завода. Так,

утин)— новая система премиальной 
оплаты труда. Предметом обсуж
дения на производственном сове
щании ремонтников явились меры 
улучшения малой механизации, а 
в цехе №  8 —  пути увеличения 
производства.

При постоянном влиянии пред
седателя президиума общезавод
ского производственного совеща
ния т. Франчука наиболее активно 
взялась за перестройку своей про
изводственно - массовой работы 
профорганизация цеха №  6 , где и

цех № 3 (начальник т. Полчанскии, цехкомом, и сменным профбюро, и 
председатель цехкома т. Лисицын) профгрупоргами служб руководят 
вступил в соревнование с первым инициативные товарищи — Снети- 
цехом, а цех №  8 \и. о. началь- лав  ̂ Гагарин, Филанов, Рехин, Се- 
яика т. Эппель, председатель цех
кома т. Синяков) вызвал на со
ревнование 7-й цех. По примеру 
коллектива цеха № 6  (начальник т.
Пинскер, председатель цехкома

ров и другие, являющие собой об
разец добросовестного отношения 
к труду и выполнению обществен
ных поручений.

ниченко, старшего энергетика тов. 
Давыденко, начальника отделения 
печей т.Богенса. Постоянный обще
ственный контроль значительно по
высил ответственность руководите
лей цеха за реализацию рабочих 
предложений. И  вот все —  около 
пятидесяти! —  новаторских пред
ложений внедрены в производство 
досрочно.

В  конце февраля с такой же де
ловитостью в цехе №  6 прошло 
производственное совещание, по
священное мерам улучшения орга
низации ремонта печей. Это сове
щание технологи не ограничили 
\ишь своим кворумом, а пригласи
ли на него ремонтников, и те, ес
тественно, откликну\ись на это 
предложение и очень помогли в ре
шении поставленных вопросов.

НА ПОВЕСТКУ ДНЯ 
ВСТАЮТ ЕЩЕ НЕ РЕШЕННЫЕ 

ВОПРОСЫ
Не сходят с нашей повестки дня 

и вопросы улучшения условий тру
да и быта рабочих, признанные 
Пленумом Ц К  «важнейшими зада
чами профорганизаций».

В  январе на заседании завкома 
широко были обсуждены доклады 
ерачей-ординаторов тт. Калекина 
и Григорян о состоянии заболева
емости на заводе и мероприятиях 
по их предупреждению. В  феврале 
завком заслушал и обсудил доклад 
главного инженера завода т. Шик- 
торова о ходе реализации рабочих 
предложений по оздоровлению 
условий труда.

Более внимательно, чем прежде, 
отнеслись мы нынче к составле
нию нового списка претендентов на 
получение новых и расширение 
«старых» квартир. Этому вопросу 
в январе было посвящено два за
седания завкома и общезаводское 
собрание рабочих и служащих, 
нуждающихся в жилой площади.
В  дни подготовки списка группа 
профактива во главе с председате
лем жилищно-бытовой комиссии 
завкома т. Козловым обследовала 
десятки квартир.

Еще плохо у нас с воспитатель
ной и культурно-массовой работой. 
За  отсутствием своего клуба ее 
центром должны стать наши крас
ные уголки в цехах и общежитиях,
К  сожалению, постоянной, плано
вой работы в них еще не организо
вано. Исключением являются пе
риодические лекции. Как  правило 
яе, завершая свой трудовой день, 
рабочие и работницы спешат до
мой, не выражая интереса загля
нуть в свой красный уголок.

Декабрьский Пленум Ц К  КП С С , 
мягко выражаясь, упрекнул проф
союзы в том, что они еще мало за
нимаются живой организаторской 
работой. Это  серьезное обвинение

* Каждый день склады готовой продукции Куйбышевской 
конторы производственных предприятий отгружают на стро
ительство жилья и промышленных объектов Ангарска 140 — 
150 кубометров железобетонных изделий и конструкций раз
ных размеров.

На снимке: отгрузка готовой продукции со склада 3-го 
цеха железобетонных изделий.

Фото А. Васильева,

Новый коллективный договор
Недавно состоялась профсоюз

ная конференция рабочих и слу- 
жащих жилищно-коммунальной 
конторы строительства, на кото
рой были рассмотрены итоги вы
полнения трудового соглашения 
между администрацией и проф
союзной организацией за 1957 
год и был принят коллективный 
договор на 1958 год,

В работе конференции красной 
нитью проходило постановление 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
об улучшении деятельности проф 
союзов.

Все выступающие отметили 
большое значение социалистиче
ского соревнования в работе на
шего коллектива по улучшению 
обслуживания трудящихся, сбе
режению жилья и борьбы за чис

тоту и поря до it в городе- Доклад
чик т. Гаврилов и выступившие 
в прениях тт. Александрова, Дого- 
лов, Краен'опольскля, Мельников, 
Масальский и другие отметили, 
что коммунальники в прошлом 
году успешно справились с поста
вленными задачами, говорила о 
ведущей роли передовых домоуп 
равлений: 3, 15 и других.

Делегаты конференции под
вергли резкой критике работу ме
стного комитета (председатель 
т. Еруатов) и групкома строитель
ства (председатель т. Кровотын- 
цев) за слабый контроль в Деле 
выполнения коллективного до
говора.

А. Кийко,
домоуправляющий

В  этом цехе внимательно гото- ц е л и к о м  я полностью относится и 
т. Снетилов), уже третий год ус- вят производственные совещания, к нашей профорганизации. Дело в 
пешно соревнующегося с цехом№ 13 обсуждают на них наиболее злобо- том, что жизнью цеховых органи- 
соседнего завода, ремонтно-механи- дневные вопросы производства и эацйй и профгрупп у нас не живут 
чесжий цех этого завода вызывают заботливо относятся к каждой мы- €ще все члены заводского комите- 
на соревнование наши ремонтники Сли, поданной для улучшения ра- та, Отсюда ростки нового, хороше- 
(начальник цеха т. Сенников, пред- боты, г0> передового подчас остаются
седатель цехжома т. Коршунов). В  дни развертывания соревнова- незамеченными, обмен опытом ра-

Социалистические обязательства циЯ в честь выборов в Верховный боты еще слаб
технологических смен вывешены в Совет С С С Р  здесь состоялись про- Стало быть, все дело в нашей 
специальных разках в раскоман- изводственные совещания, обсу- инициативе и желания решать кон- 
дировочиой, обязательства мех- дившие раздельно организацию кретные задачи массовой работы, 
службы —  в комнате приема пищи труда рабочих ведущих профессий [ f 0A руководством парторганиза- 
слесарей, группы электриков —  — операторов, фусовщиков. Все ции завоДа именно на этом и со- 
прямо на их рабочем месте. предложения рабочих были обсто- средоточивается сегодня все вни-

Если взять договора технологов, лтельно рассмотрены, а затем на- мание нашей профорганизации и
их обязательства не трафаретны. значены сроки их реализации и от- прежде всего   нашего актива.
Первый пункт, естественно, наце- ветственные и с п о л н и т е В е с ь  пе-
ливает коллектив на перевыполне- речеиь принятых предложений был И. Деев.

npoiизводственное совещание
В цехе .Vs 8 состоялось первой торы та Морозов, Жилин, Карда- 

заседание постоянно действующе* ильский, старший механик т. Лы- 
го производственного совещания, санов внесли ряд предложений,
На повестку дня был поставлен способствующих устранению не

поладок по этим объектам.

Совещание решило на следую
щем заседании заслушан, яред-

вопрос о производственных не
поладках в объектах 340-341 и 
их устранении- 

^ступающие старшие опера-

седателя постоянно действующе
го совещания т.' Плужника о вы
полнении администрацией цеха 
предложений, внесенных на со
вещании-

С- Синяков.
председатель цехового коми
тета,

Учиться, учиться и учиться
Ш колу рабочей молодежи №  1 газина поселка Манска, созданы 

посещает молодежь всего города все условия для занятий, а в шко- 
Здесь две смены: утренняя и вечер- ле она появится на один— два у ро
няя. Это  очень удобно для тех, ка и исчезнет. Такое же положение 
кто работает посменно. Молодые и с оператором Сизых Тамарой: 
рабочие и служащие ради приоб- она не успевает по многим пред- 
ретения знаний и расширения ум
ственного кругозора идут на труд
ности,лишают себя многих развле
чений, недосыпают.

С  6 класса учится в Ангарской 
школе рабочей молодежи №  1 Ко- 
ростылев Михаил —  рабочий Греб- 
невского Д О Ка . На протяжении 
4 лет Михаил совмещает хорошую 
работу на производстве с отлич
ной учебой. Кроме того Михаил 
Коростылев является активным 
участником всех школьных меро
приятий. Нелегко было Коросты- 
леву М . после длительного переры-

метам из-за частого пропуска уро
ков.

Учащиеся Дорошенко Дмитрий, 
Макаров Валерий, Тредубов Вик
тор, Тормаков Тарас, це подгото
вившись к занятиям, не приходят 
в школу.

С  пропуска уроков и начинается 
отход от школы. Следуют беседы 
с классным руководителем, дирек
тором. Как  на аркане, человека 
тянут в школу, разъясняют, угова
ривают, а у самого прогульщика 
нет и не было желания учиться, 

ва снова взяться за учебу. Только Обманывает школу Ноздрочева 
упорство, настойчивость и жела- Валентина, работница Р М З ,  посе- 
ние овладеть знаниями помогли щающая 10 класс второй год, и 
ему в этом. другие. Так не должно быть. Бро-

Хочется отметить среди лучших сившие школу по неуважительной 
и оператора Ключерева, который причине не должны приниматься 
со всей серьезностью относится к ни в одну из вечерних школ в еле- 
учебе. Несмотря на загруженность, дующем году.
Ключерев всегда готов к урокам, Общественности нужно обратить

внимание на то, что еще не всегда 
администрации наших предприя
тий уделяют должное внимание 
учащимся вечерних школ, не соз
дают для них должной обстановки. 
Бывают случаи, когда учащихся 
Ш Р М  посылают в длительные не

которые относятся к числу лучших мандиравки „ ереводят работать в 
и являются гордостью школы.

Однако, наряду с такой упорной, 
настойчивой молодежью ® школе 
встречается еще много таких мо-

ответы его на вопросы учителя 
полны, продуманы. В  его табеле 
можно увидеть только 4 и 5.

Много внимания учебе уделяют 
и Пашинова Нина, Применко П .С., 
Евдокимов В. Н ., Орлова Вален
тина, Иванченко Яков и другие,

ночные смены и т. д., а ведь это 
выбивает их из колеи, нарушает 
ритм напряженной жизни учащих
ся.

лодых людей, которые отступают 
перед трудностями, несерьезно от
носятся к важному для них делу. 

Неважно обстоит дело у десяти
классников: они пропускают заня
тия без уважительных причин, от
сюда и слабая успеваемость. Стра
нички журнала пестрят отметками 
«н». Десятикласснице Топорковой 
Тамаре, продавщице хлебного ма-

Партийным и комсомольским ор
ганизациям необходимо контроли
ровать обучение молодежи, устано
вить тесную связь со школой, а 
учащимся школ рабочей молоде
жи —  ликвидировать пропуски за
нятий, улучшить свою успевае» 
мость.

В. Пынько, Г. Кщрячвят
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ПИСЬМА Н А Ш И Х  Ч И Т А Т Е Л Е И
НЕДЕЛЯ НА АГИТПУНКТЕ

^  Агитпункт избирательного уча
стка № 37 находятся в 21 школе 
ц е.м ент н о -аезшмес к ого поселка. 
Как только заходишь туда, в гла
за бросается уют и порядок. Длин- 
шй, широкий стол, застланный 
плюшевой скатертью. На нем ров
ными рядами разложены газеты, 
журналы.

Для избирателей проводятся 
лекции, доклады, беседы. 22 фев
раля состоялось собрание избира

телей , посвященное 40-летию 
Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота. То®. Мочанов рас
сказал собравшимся о славном 
боевом пути Вооруженных Сил. 
Затем избиратели просмотрели по 
телевизору кинофильм «Судьба 
Мараты».

Особенно оживленно бывает 
здесь по вечерам. Приходит и moj 
лодежь из общежитий почитать 
свежие газеты, журналы, послу
шать беседу, лекцию.

Многолюдно было в агитпункте 
26 февраля. Депутаты Ангарского 
городского Совета тт. Мирсков, 

"‘̂ Мельников отчитались перед из
бирателями о своей работе. В этот 
вечер агитпункт посетили более 
ста человек- Выступающие под
вергли критике работу торгующих 
организаций. Трудно добиться 
книги жалоб и предложений в ма

газине X» 8 цементно-керамиче
ского поселка. Продавец говорит, 
что книга у заведующего отделом, 
а тот посылает'к директору. В ре
зультате — книга жалоб по
купателю не дается. Был выска
зан ряд ценных предложений. 
]В частности, избиратели пред
ложили закрепить за жильцами 
зеленые насаждайия в поселке.

28 февраля проведен вечер мо
лодых избирателей. Они прослу
шали лекцию «О перспективах 
развития города Ангарска».

1 марта в агитпункте выпуще
на стенная газета «Агитатор», в 
которой нашла отражение повсе
дневная работа агитколлектива.

С огоньком относятся к в р у 
ченному делу агитаторы Кира 
Федосеевна Таюрская — учитель 
школы № 21, член КПСС Иван 
Афанасьевич Частухив, Помогает 
вести агитационную работу воспи
татель 48 общежития Лидия Да
ниловна Онищенко и другие.

Часто можно видеть Федора Се
меновича Логинова у жителей по
селка «Строитель». Агитатор про
сто, задушевно рассказывает из
бирателям о кандидатах в депута
ты Верховного Совета СССР.

Избиратели довольны работой 
агитпункта и своими аштатораш.

Г, Коробков.

Конкурс на лучшее домоуправление, общежитие, комнату
Групком строительства совме

стн о  с комитетом ВЛКСМ объявил 
конкуре на лучшее содержание 
домоуправления, общежития, луч
шую комнату общежития. По ус
ловиям конкурса лучшему домо
управлению, обслуживающему об
щежития, присуждается перехо
дящее Красное знамя групкома. 
Общежитиям и комнатам— побе
дителям конкурса будут присуж
даться денежные премии: обще
житию — 15 тысяч рублей, ком
нате — Ю  тысяч рублей. Для 
проживающих в лучшей комнате 
выделяется путевка на курорт.

Председатель совета общежития 
премируется 300 рублями. 1000 
рублей выдается для премирова
ния обслуживающего персонала 
передовых общежитий и комнат.

В жилищно-коммунальной кон
торе состоялось совещание с об
суждением условий конкурса.

Конкурс будет способствовать 
улучшению воспитательной рабо
ты среди молодых строителей, на
ведению чистоты и порядка в об
щежитиях.

А. Александров*

Г. Бургер

Заботливая труженица
Хороших людей много! Они порой 

совершают поступки, которые не 
всегда отличаются смелостью, 
храбростью, они даже часто не 
обладают физической силой. Ру
ководит их поступками красота 
души, благородное сердце. Любя 
свое дело, они находят наивыс
шее счастье в служении тем, кто 
их окружает, К числу таких лю
дей и относится Анна Никандров- 
на Рыбакова, простая русская 
женщина, санитарка терапевти
ческого отделения городской боль
ницы.

Горячие слова благодарности и 
признательности можно услышать 
от товарищей по работе, в боль
ничных палатах, которые обслу
живает эта энергичная женщина. 
Около трех лет работает Анна Ни- 
кандровна санитаркой, и ни разу 
не было слышно в ее адрес жа
лоб.

В больничных палатах, обслу
живаемых Анной Никандровной, 
чистота. «Если утром зайдете в 
палату и спросите больных, как 
прошла ночь, — рассказывает 
старшая медсестра, — то услы
шите ответ: «Сегодня же Аня де
журила— все хорошо!».

— Эти теплые слова согревают 
душу—ведь к каждому больному 
нужен особый подход. Тяжело 
больного надо повернуть на бок, 
'причем сделать это так, что
бы не причинить ему боли. Тут и 
санитарке знания требуются, — 
говорит о своей работе Анна Ни- 
кандровна. — Посещаю курсы 
техминимума, учусь.

Много забот и обязанностей у 
этой трудолюбивой женщины. 
Анна Никандровяа — мать троих 
детей. Трудно воспитывать без 
мужа детей, но помогли люди: 
устроили на работу, выхлопотали 
пенсию. И Анна Никандровяа не 
обижается на свою судьбу.

Отзывчивая, заботливая сани
тарка Рыбакова пользуется ува
жением среди медицинского пер
сонала больницы.

М. Ваславская.

I имнастика на производстве
Производственная гимнастика 

проводится на предприятиях и в 
учреждениях. Эта наиболее дос
тупная форма физичзской куль
туры трудящихся способствует 
повышению производительности 
труда. В связи с ростом техниче
ской оснащенности на предприя
тиях, автоматизацией и механиза
цией производства от рабочих 
требуются более быстрые, точные 
и уверенные движения, поэтому 
роль производственной гимнасти
ки с каждым годом возрастает.

Обычно утомление наступает к 
концу первой половины рабочего 
дня, в это время снижается до не
которой степени работоспособ
ность организма, работа выпол
няется медленнее, появляются 
ошибки. Однообразная рабочая по
за у людей умственного труда и 
недостаток свежего воздуха в по
мещении очень отрицательно вли
яют на организм человека, поэто
му для проведения гимнастики не
обходимо проветрить помещение 
(вентиляцией или открывать фор
точки).

Производственная гимнастика 
нужна для людей любого возрас
та, а особенно необходима Для 
пожилых: у них ослабляется ра
бота сердца, легких я других ор
ганов, а физические упражнения 
способствуют поддержанию функ
ций организма.

Особенно серьезна подошли к 
введению гимнастики на произ
водстве на Ангарской швейной 
фабрике (директор Логинов И. И., 
секретарь парторганизации Векс
лер А. А.). Велика заслуга в ор
ганизации производственной гим
настики инструктора-методиста 
Кальди Ю. Р., который подгото

вил 20 инструкторов-обществен-
нико-в.

В этом коллективе цехи радио
фицированы, что позволяет про
водить производствечную гимна
стику одновременно для 700-800 
человек. Для обеспечения нор
мальных условий проведения про
изводственной гимнастики цехи 
оборудованы принудительной вен
тиляцией.

Хорошо проводится производст
венная гимнастика на машино
счетной станции (начальник 
т. Кривоноженко). В этом коллек
тиве гимнастикой занимаются с 
1956 года.

Очень плохо, что в ряде орга
низаций города, где производст
венная гимнастика нужна, как 
воздух (например, проектная кон
тора), она до сих пор не органи
зована. Во многом повинен инст
руктор-методист по производст
венной гимнастике Горбунов В., 
который в течение года не орга
низовал производственную гим
настику в строительных коллек
тивах. Некоторые руководители 
предприятий считают, что произ
водственная гимнастика — это 
лишняя трата времени, недооце
нивают ее пользы как для здо
ровья трудящихся, так и для по
вышения производительности тру
да. С наступлением в«сны гимнас
тику необходимо проводить на 
воздухе, а там, где она не органи
зована, нужно, не откладывая де
ло в долгий ящик, замяться орга
низацией производственной гим
настики. Долг каждой профсоюз
ной, комсомольской организа
ции— организовать гимнастику на 
производстве.

Н. Чучупаж».

Задерживают алименты
Я получаю алименты с сына, ля, а я еще до сих пор не получи- 

Но почему-то организация, где оя ла деньги за январь. Мне 70 лет, 
(работает (ОРС строительства), не- и ездить за алиментами в ОРС я 
с̂воевременно перечисляет день- не в силах. Пусть учтет это бух

та по почте. Например, зарплату галтеРия ОРСа. 
в организации получили 5 февра- Е. Акулина.

За счастье, что деды 
сулили внучатам *

9. М . В . Ф Р У Н З Е .  Н А  К О Л 
Ч А К А !

Преобразился наш штаб 4-й ар
мии. Идет еще более напряженная, 
круглосуточная работа. Забегали 
быстрее телеграфисты, новыми ли
ниями полевых проводов опуты
вается фасад, ежеминутно вбегают 
мотоциклисты и конные ординар
цы со срочными пакетами... Уси
лена охрана, введены новые про
пуска. М озг четвертой армии —  
штаб— работает горячо, но четко, 

*' беа сутолоки.
П о  распоряжению нашего вни

мательного командарма Михаила 
Васильевича Фрунзе для работни
ков штаба оргазшзоеако здесь же, 
на месте питание, и мы по несколь
ку  дней не забегали в  большой че
тырехэтажный дом бывшей гости
ницы, где все живем.

Стучат без устали телеграфные 
аппараты, неся с места боев тре
вожные вести.

Широким фронтом, захватив 
г .значительную часть Сибири, дви- 

гаются к Волге полчища Колчака.
Хоаяева этого Сибирского «пра

вителя» (С Ш А , Англия, Франция,

t  П додом тт. Н«ч. см. 9 №  21.

• ••

Япония) не пожалели средств, и 
полуторастатысячная его армия, хо
рошо вооруженная, одетая и сна
ряженная, уже топчет чужим са
погом землю Советской Респуб
лики. Широким фронтом идут кол
чаковцы на Казань, Пермь,Самару. 
Через В ятку  решили они соеди
ниться с интервентами, захватив
шими север России, через Сама
ру— с Деникиным и, замкнув, та
ким образом, роковое кольцо, за
душить власть Советов.

Основной удар намечен на Сама
ру, так как это кратчайший путь 
к Москве. «Уфа —  Москва» — уже 
сделаны надписи на железнодорож
ных вагонах колчаковцев.

Осложнилась еще более обста
новка крупным восстанием белых 
уральских казаков на правом флан
ге четвертой армян.

Над Республикой нависла угро
за. Надо было вырвать из рук ад
мирала инициативу, не дать дойти 
до Волги, не дать замкнуться 
страшному кольцу.

В  большом кабинете Фрунзе 
развешены карты, расцвеченные 
кружками и стрелами оперативным 
отделом штаба. Несмотря на тща
тельную обработку опер*тда»кых и 
других .мштж, несмотря ю уч*®'

тие большой группы работников 
штаба под опытным руководством 
начальника штаба в разработке 
нужных мер, сложность обстанов

ки не позволила ограничиться одним 
вариантом нанесения сокрушитель
ного удара врагу. Точко в назна
ченное время начальник оператив
ного отдела начинает свой доклад 
на этом расширенном заседании 
Реввоенсовета штаба нашей армии.

Фрунзе, как всегда, внешне спо
коен, выдержан, корректен. Он 
иногда задает краткие вопросы и 
делает пометки в блокноте. Толь
ко он один, кажется, и составляет 
исключение в возрастном составе 
своих командных' кадров, пред
ставляя промежуточное звено меж
ду седоголовыми и очень моло
дыми военными специалистами. 
Впрочем, первых немного,— они 
представляют глубокое знание тео
рии военного дела, остальные же, 
молодые, вносят страстность поры
ва, и Фрунзе часто, но незаметно 
и умело соединяет эти качества.

Заседаиие Реввоенсовета длится 
несколько часов. Наконец, все вы
яснено, взвешено, уточнено. «Зна
чит, так мы и сделаем»,— говорит 
Михаил Васильевич. Подводя ито
ги доклада и мнений, обобщая от
дельные предложения, он показы
вает картину разгрома врага, внося 
оригинальность замыслов, отбрасы
вая штамп, определяя направле
ние главного удара и время его на
несения и связывая с этим масси
рование сил я средств на направле
нии главного удар*. O s  учитывает

возможные осложнения и возмож
ные новые затруднения в ходе опе
раций.

Его  решения по сочетанию фрон
тальных и фланговых ударов, по 
перегруппировке войск, забота о 
создании резервов, смелость и 
расчет кавалерийских рейдов— все 
это, приведенное в стройную систе
му; действительно' заставляет при
сутствующих ясно представить, что 
победа обеспечена.

Далеко не все сохранялось в 
этом обобщении командира от пер
воначальных штабных предполо
жений и решений, и, тем не менее, 
первая его фраза как-то сама по 
себе исключала возможность по
страдать профессиональному воен
ному самолюбию кого-нибудь из 
старых седых специалистов. Его 
деликатность и умение вести себя 
в коллективе, несмотря на суровую 
обстановку, были известны всем, 
работавшим с этим талантливым 
полководцем, которому в  то время 
еще не было и тридцати четырех 
лет.

В  частных беседах между со
бой сотрудники штаба, в том чи
сле даже начальник штаба —  
опытный специалист с академиче
ским образованием— часто удивля
лись военной эрудиции Фрунзе. 
Я , например, только после узнал, 
что полководческие способности 
этого крупного военачальника бы
ли не только природными, но яв 
лялись и результатом длительно
го, упорного изучения военного 
дела, И м е е т е ,  что М им м л В»*

еильевич, находясь с 1914 года 
в ссылке в  селе Манзурка И ркут
ской губернии, организовал среди 
ссыльных кружок воениого дела 
под названием «Военная акаде
мия».

Так партия, находясь еще в под
полье, готовилась к предстоящим 
боям за счастье трудового наро
да...

Результатом заседания Ревво
енсовета штаба 4-й армии была 
громадная организационная рабо
та по быстрому созданию мощного 
кулака для нанесения сокруши
тельного удара Колчаку на глав
ном Самаро-Уфимском направле
нии. В  связи с этим появилась и 
необходимость в перемещении 
крупных воинских частей как в
глубину, так и  фронтальных. В
частности, нужно было организо
вать это дело по линии Уральск—  
Бузулук— Бугуруслан протяженно
стью примерно в триста верст.

Н а  участок Бугуруслан— Б#ву- 
лук был назначен Царев со шта
бом в Бугуруслане, расположенном 
в ста верстах севернее Бузулука 
(через некоторое время я получил 
сведения от жителей, бежавших из 
Бутуруслана при занятии его Кол 
чаком, о гибели Царева вместе’ с 
ело штабом).

Н а другой участок— Бузулук—  
Уральск— протяженностью около
двухсот верст должен был вые
хать я, штаб следовало иметь в 
Вузулуке.

(П доолш п ю  9»! 4 «*#■) ^



ГО РО Д У
МУЗЫКАНТЬЫ1А ЗАВОДЕ

На ремонтно-механическом тете первая скрипка (Ростис- 
заводе выступил с концертом лав Дуадшшш). Виртуозно 
Московский государственный исполняет партию виолончели 
квартет имени Бородина. Еще Валентин Берлинский. Богаты 
до начала концерта красный как исполнители и Ярослав 
уголок завода был переполнен. Александров (вторая скрипка), 

Выступление квартета нача- Дмитрий Шебалин (альт), 
лось с четвертой сонаты Бет-

В  странах народной демократии

Сделано в Румынии

ховеяа. Артисты превосходно 
исполнили это труднейшее 
произведение. В программе 
концерта —произведения рус
ских классиков, советских и 
зарубежных композиторов.

Выразительно звучит в квар-

Коллекгив завода выразил 
теплую признательность ар
тистам государственного квар
тета имени Бородина.

Г. Чичигин,
слесарь механосборочного 
цеха РМЗ,

ЧИТАТЕЛИ ОБСУЖДАЮТ КНИГУ
В городской библиотеке ЛБ 3 го языка и литературы Е. А, 

(в цементно-керамическом по- Терентьева- Читатели выска- 
селке) состоялась первая чи- зали ®яд критических заиеча- 
тательская конференция- Для шй, В заключение автор по- 
обсукдения была избрана по- вести ответил на заданные во- 
весть ангарского писателя Пр0СЫ и поделился творче- 
А, И. Ермолаева «Строители». ш т т п
Со вступительными словом вы
ступила преподаватель русско- А, Голобоиов.

Этот сбор ждали с нетерпе
нием' щ малыши I «б» класса 
и пионеры 5 «б» класса 5-й 
школы. И наконец, долгождан
ный день настал.

После сдачи рапортов звень- 
евыш и выноса знамени на 
торжественной линейке уча
щиеся 1 класса были приняты 
в октябрята. Пионеры прико

вали учащимся, исполнившим 
басни «Квартет», «Демьянова 
уха», «Волк на псарне».

После художественной час
ти начались игры. Ученик, 
который узнал но тартинке 
басню и прочитал ее, получал 
приз. В ж ’рах «Ходьба в меш
ках», «Настольный теннис» и

доли им звездочки. Ребята рас- многих других участвовали в
сказали правила октябрят и 
исполнили песенку об октяб
рятах. Старшие товарищи от 
души пожелали им хорошо 
учиться и работать в октяб- 
рятских группах.

Затем началась основная

октябрята. Получивший приз 
со счастливым лицом возвра
щался на место. Вместе со 
своими товарищами она весело 
провели время на сборе. Эти 
ребята хорошо знают: «Толь
ко тех, кто любит труд, ок~

часть сбора, посвященная тяйрятами зовут!». Они с гор- 
басням Крылова. Выла расека- достью будут носить на левой 
зана биография И А. Крыло- стороне груди красную звез- 
ва. Малыши горячо зплодиро- дочку.

„Наше имя — октябрята" <

Недавно на улицах Бухареста 
появились новые комфортабель
ные автобусы. Окрашенные в неж
но-голубой и светло-синий цвета, 
сверкающие зеркальными стеклами, 
лаком и никелем, они привлекают 
всеобщее внимание.

Конструкторы и строители, вло
жив много вкуса и мастерства во 
внешнюю и внутреннюю отделку 

■ машин, проявили большую заботу 
i об удобствах пассажиров. Новые 
I автобусы имеют мощный двига

тель и обтекаемую форму кузова, 
что позволяет развивать высокую 
скорость, а отличная амортизация, 
удобные кресла, специальные при
способления для (вентиляции дела
ют поездку в таких машинах мало
утомительной и весьма приятной.

Эти  красивые машины, быстро 
завоевавшие симпатии жителей 
столицы Румынии,— новая продук
ция бухарестского завода имени 
Тудора Владимиреску.

...Как известно, старая, буржу
азно - помещичья Румыния не 
знала собственного машиностро
ения. Более 95 процентов промыш
ленных изделий, в том числе стан
ков, машин, различного оборудова
ния, так же как и многих вещей 
домашнего обихода, она ввозила 
из-за границы, расплачиваясь за 
эти товары золотом.

Социалистические преобразова
ния, происшедшие в стране за го
ды народной власти, дали могучий 
толчок развитию всех отраслей 
экономики. Румыния обладает те
перь развитой индустрией. Отече
ственное машиностроение произво
дит паровозы и пароходы, комп
лексное оборудование предприятий 
нефтяной и цементной промышлен
ности. тракторы и автомобили, 
двигатели внутреннего сгорания и 
сельскохозяйственные машины, а 
также радиоприемники, холодиль
ники и много других бытовых 
промышленных изделий.

Добывающая и обрабатываю
щая промышленность Румынии 
уже почти целиком оснащена ма
шинами отечественного производ
ства. С  каждым годом машино
строители «е только вое полнее 
удовлетворяют запросы родины, 
но и все более значительную часть 
продукции производят на экспорт. 
Промышленные изделия помечен
ные маркой «Фабрикат ын Ромы-

родная республика.
Румынские общественные деяте

ли, печать подчеркивают, что кру
той подъем машиностроения так 
же, как и других отраслей про
мышленности, в значительной сте
пени явился результатом всесто-

готовке ц транспортировке камы
ша, предназначенного для перера
ботки на целлюлозно - бумажном 
комбинате, который строится Р у 
мынией в содружестве с Герман
ской Демократической Республи- 
ной, Польшей и Чехословакией.

ронней поддержки, оказываемой Первая партия специальных трак- 
Румы нии Советским Союзом на 
основе Договора о дружбе, сот
рудничестве и взаимной помощи, 
десятую  годовщину заключения 
которого трудящ иеся обеих стран
отметили 4 февраля этого года.

Румынские машиностроители ус
пешно завершили прошлогоднюю 
-программу и с еще большим на
пряжением трудятся в новом году.

Большой трудовой подъем ца
рит в цехах плоештинского завода 
имени 1 М ая. Это крупнейшее 
предприятие, на котором работа
ет более шести тысяч человек, при 
советской помощи превратилось в 
главную базу производства неф
тяного оборудования. Недавно 
коллектив завода освоил ряд но
вых образцов сложных машин и 
агрегатов. Самой важной из них 
является буровая установка 
«4-ЛД», предназначенная для бу
рения скважин глубиною до 3.5 
километра. Буровая приводится в 
движение четырьмя моторами об
щей мощностью 2.400 лошадиных 
сил. Управление атим сложным

торов показала высокие эксплуа
тационные качества в тяжелых ус
ловиях заболоченной Дунайской 
дельты.

В  последнее время значительно 
обогатили ассортимент своих из
делий клужский завод «Техноф- 
рик», выпускающий холодильные 
установки и всевозможные маши
ны для пищевой промышленности, 
бухарестский завод имени 23 ав
густа, производящим самые мощ
ные в стране двигатели и компрес
соры, завод сельскохозяйственно
го машиностроения «Сэмэнэтоа- 
ря» и другие предприятия.

Наряду с выпуском промышлен
ного оборудования, необходимого 
для дальнейшей индустриализации 
страны, румынские машинострои
тели настойчиво борются за то, 
чтобы лучше обеспечивать расту
щие потребности трудящихся в 
товарах массового потребления.

Показателен пример бухарест
ского завода «Радиопопулар».Еще 
совсем недавно это предприятие 
выпускало маломощные радиопри-

агрегатом осуществляется при по- емники. Теперь завод освоил про- 
мощи пневматических устройств, 
что намного облегчает труд бу
рильщиков. Три  мощных глубин
ных насоса типа «Триплекс» поз
воляют вести как роторное, так 
и турбинное бурение.

изводство приемников высокого 
класса. Такие аппараты, как «Эле
ктромагнетика», «Люкс», «Викто
рия», значительно подняли честь 
заводской марки и снискали При
знание румынских раднослушате-

Эта глубинная буровая усга-^ лей. Однако это не остановило
новка, ярко свидетельствующая о 
высоком -уровне технической мыс
ли и мастерства румынских кон
структоров и инженеров, блестяще 
прошла все испытания и передана 
нефтяной промышленности для 
эксплуатаций.

дальнейших творческих поисков 
предприятия. П ользуясь  советской 
технической документацией, кол
лектив завода перестраивает про
изводство. После реконструкции 
предприятие будет ежегодно вы 
пускать 300 тысяч самых север-

Новымк успехами радует роди- ашенных радиоприемников и 15 
ну и коллектив другого крупного тысяч телевизоров-—продукцию, 
предприятия—-тракторного завода доселе не известную румынской 
имени Э , Тельмана е городе Ста- промышленности, 
лин, освоившего выпуск двух но- Машиностроение Румынской 
вых типов тракторов. Один из Народной Республики находятся 
них —  «УТОС-26», являющ ийся, на большом подъеме. Работники 
первым румынским универсальным этой ведущей отрасли румынской
сельскохозяйственным трактором, 
запущен в серийное производст
во. Другой трактор имеет специ-

ния* («Сделано в Румынии») мож- альное назначение. Эта  машина 
но встретить и в Советском Союзе, сконструирована для работы в 
я  в народном Китае, я  в  Индии, дельте Дуная. Новый трактор 
я  во многих других странах, с ко- обладает повышенной проходимо- 
торымн торгует Румынская На- стьш и будет использован при эа-

промышленности вносят достой
ный вкалд в укрепление экономи
ки родины, уверенно идущей по 
пути социализма,

Е. Киселев.
г. Бухарест.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

За счастье, что деды 
сулили внучатам

(Продолжение).

Почти два дня у меня ушло на 
пререкания с различными отдела
ми штаба, чтобы «выколотить» 
как можно больше необходимого 
для создания новой военной орга
низации. Т ут  были и просьбы, и 
уговоры, и требования. Порой и 
я и мои «противники* доходили 
до крика, резкостей и упреков... 
Имел ли я право требовать слиш
ком многого в условиях нехватки 
во всем? Н о  такова уж  психоло
гия каждого командира, которому 
всегда кажется, что именно ему 
все гораздо более необходимо, чем 
другому, а ему, как назло, дают 
меньше, чем остальным. Да и не 
один я тогда метался по отделам 
штаба, часто злоупотребляя в ин
тересах дела старыми знакомства
ми..,

В  политотделе бледный, утом
ленный до предела помощник на
чальника медленно поднял на ме
ня красные от бессонницы глаза, 
потом с серьезным видом выдви
нул один за другим ящики своего 
стола и, заглянув в иих, как будто 
что-то ища, сказал сочувствующим 
ад ом :

— Видишь, нет у меая ни одного

•••

комиссара... где я его возьму? 1 ы 
же сам ведь работал в штабе, зна
ешь положение. Сколько мы поте
ряли за последнее время товари
щей...

Даже самые, как мне казалось, 
убедительные доводы нисколько не 
помогли...

— Отстань,— сказал он шутливо, 
по-дружески, —  обойдешься как- 
нибудь первое время... Потом, при 
возможности, пришлем. Н у, давай 
руку, счастливо!

М ы, разумеется, расстались 
друзьями, но все же здесь я окон
чательно потерял терпение. Мне 
казалось (конечно, ошибочно), что 
все сговорились ущемлять мои 
хлопоты, и я отправился к коман
дарму.

Пока я сидел в приемной, я не
много остыл, все обдумал и, при
дя к выводу, что, требуя много, я 
могу встретить его упрекающий 
взгляд, решил остановиться толь
ко «а одном: просить назначения 
комиссара,—  это и  действительно 
было для меня очень важным.

— Когда выезжаете? —  встретил 
меня Фрунзе.

—Сегодня,—  и я вижу промельк* 
нувшее на его лице удовлетворе
ние. И  тут же, почти без паузы,

докладываю:— У  меня, как у на
чальника второго этапного участ
ка и военных дорог, имеется воп
рос, который мне не удалось раз
решить в служебном порядке. Мой 
участок от Бузулука до Уральска, 
длиной почти в двести верст, уп
рется своим южньгм флангом в 
мятежный район уральских каза
ков, а северный фланг при продви
жения Колчака соприкоснется с 
ним. В  тех местах заводов нет, а 
следовательно, нет и рабочих. Кре
стьянство, в значительной части,—  
ткулаки. Они, несомненно, сейчас. 
'при приближении Колчака, подни
мут голову. Надежных доброволь
цев набрать нам трудно, а мобили
зовать, наверное, некого: Ураль
ская и двадцать^ пятая дивизии 
^жс забрали всех, кого можно бы- 
Ао взять. Мне дают сейчас из ре
зерва четырех командиров и толь
ко три неполные роты. Правда,они 
Ьбстреляны и хорошо вооружены. 
Н о  вместе со мной не направляют 
комиссара, н, попав в условия, о 
■которых я вам сейчас доложил, я 
даже не буду иметь возможности 
с кем-либо посоветоваться. Вся 
работа —  и  организационная, и 
Ьяератквная, и хозяйственная, и 
политическая —  ложится на меня. 
Я  прошу вас, чтобы со мной ехал 
комиссар.

Сейчас, яа бумаге, мой доклад 
выглядит по-военному кратким, но 
как он долго продолжался тогда, в 
кействительиостя. Перебивая меня,

•го и дело к командующему без 
Всякого предупреждения вбегали • 
связисты с длинными серпантина- ’ 
Ш  телеграфных лент, почти непре- , 
рывно звонили и пищали зуммера-, 
to и многочисленные телефонные 
аппараты, иногда оо нескольку 
Сразу. Фрунзе читал эти ленты, 
тут же диктовал дежурному отве
ты, что-то записывал, слушал те
лефонные крики, которые иногда 
слушал одновременно с ним и я, 
отдавал распоряжения.., Без конца 
прерывался мой доклад, Эти  час
тые невольные паузы давали мне 
возможность обдумывать, что ска
зать и как сказать, и в го же вре
мя они раздражали меня: мне каза
лось, что многое из моего доклада 
командарм пропустит в этой го
рячке.

Когда- мне, наконец, дали докон
чить, он, не меняя позы, поднял 
глаза и несколько мгновений при
стально смотрел на меня.

— Да, многого сейчас у нас нет,—  
сказал он задумчиво, как будто от
вечая самому себе Со временем
конечно, у нас будет всего доста
точно, а эту работу вам нужно 
выполнять немедленно. Политот
дел вас не обманул: нет у нас сей
час коммунистов в резерве. Добро
вольцев с самарских заводов при
шлем. Т о  самое, чем вы хотели 
убедить меня в своей слабости, 
убедило меня б обратном,

(Продолжевке следует).

В КИНОТЕАТРАХ ГОРОДА
« П О Б Е Д А »  Сегодня и завтра—  

«Дело было в Пенысове». Сеансы: 
10-30, 12-30, 14-30, 16-30, 18-30, 
20-20 , 22-10. Дети до 16 лет не
допускаются.

« П Р О Г Р Е С С »  12 марта — «Ком
мунист». Сеансы: 10, 12, 14.
16, 18, 20 , 22  часа.

В  Майской библиотеке и домо
управлении п. Байкальска открыта 
предварительная продажа билетов 
в кинотеатры города. Кассы рабо
тают: в я. Майске— с 12 до 18 ч. 
(кроме воскресных дней), в п. Бай- 
кальске— по четным числам.

Ангарское отделение «Кинопро
ката» выпускает на экраны города 
новый фильм
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